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LE RAPPORT DU VÉRIFICATEUR GÉNÉRAL

LES COMMENTAIRES SUR LA GESTION DU GOUVERNEMENT

M. Ron Stewart (Simcoe-Sud): Madame le Président, ma
question s'adresse au président du Conseil du Trésor. Le rap-
port du vérificateur général révèle que le gouvernement a gas-
pillé des millions de dollars de deniers publics et qu'il a extrê-
mement mal géré ses opérations, à tel point que 30 p. 100 des
fonctionnaires ne savent pas ce qu'ils sont censés faire. Au
fond, le rapport laisse entendre que nous sommes victimes d'un
arnaque monumental de la part du gouvernement, que j'inter-
prète comme un synonyme de gaspillage et d'incurie.

Le ministre juge-t-il que le rapport donne une idée relative-
ment exacte des faits ou pense-t-il que son gouvernement est
avisé, digne de confiance, économe et bon administrateur?

L'hon. Herb Gray (président du Conseil du Trésor):
Madame le Président, à mon avis, le député n'a pas donné une
idée exacte des observations du vérificateur général au sujet
des critères de rendement et de leur communication au sein du
gouvernement. Il a dit que 30 p. 100 des employés qu'on a
interrogés dans seulement sept ministères ont indiqué qu'ils ne
savaient pas très bien quel rendement on attendait d'eux pen-
dant la dernière période d'évaluation.

M. Beatty: Que dire du cabinet?

M. Gray: Le vérificateur général n'a pas dit que 30 p. 100
des employés ne savent pas ce qu'ils font.

M. Clark: Savez-vous ce que vous faites vous-même?

Des voix: Oh, oh!

M. Gray: De toute façon, madame le Président, je tiens à
garantir à la Chambre que nous nous efforçons, de concert
avec les ministères en cause, de mettre à jour et de reviser ...

M. Clark: Est-ce vrai que vous avez démissionné?

M. Gray: .. . la méthode d'évaluation du rendement ...

M. Clark: Herb, faites-vous la grève?

M. Gray: ... à la lumière des recommandations du vérifica-
teur général. Cependant, si le député veut que je continue et
que je donne une réponse plus précise, je lui signalerai que le
vérificateur général indique dans son rapport qu'il a constaté
que le gouvernement et le Parlement commencent graduelle-
ment, mais incontestablement, à instaurer de meilleures tech-
niques de gestion et à exiger des comptes plus exacts. Le rap-
port du vérificateur général lui-même indique que le député ne
sait pas de quoi il parle.

M. Stewart: Je tiens à dire au ministre que sa réponse n'était
guère inspirée sur un sujet tout en grisaille.

Questions orales
M. McDermid: C'est à cause de sa matière grise.

L'AIDE À L'ÉTRANGER-LA RESPONSABILITÉ DU PROJET D'HAÏTI

M. Roc Stewart (Simeoe-Sud): Je voudrais demander au
ministre pourquoi, compte tenu de ce qu'il vient de dire, il ne
pousse pas un peu plus loin la lecture du rapport. Il constate-
rait qu'en novembre 1981, après avoir dépensé 22 millions de
fonds publics sur une période de dix ans, un projet a été annulé
à Haïti pour incurie flagrante. Une vérification effectuée par
la suite a révélé qu'il y avait eu un détournement de fonds de
SI 10,000, qu'un versement de SI 27,000 avait été effectué et
qu'il s'agissait là encore sans doute, d'un détournement de
fonds, et qu'une dépense de 1.7 million de dollars ...

Mme le Président: A l'ordre!

M. Stewart: . . . de deniers publics n'a pas été justifiée.

Mme le Président: A l'ordre. Je ne sais pas pourquoi nous
avons tant de mal, le mercredi, à poser des questions brèves,
mais toutes les questions ont été trop longues, et les réponses
encore plus.

Des voix: Bravo!

M. Stewart: Madame le Président, malgré tout le respect
que je dois à la présidence, je me demande pourquoi vous vous
en prenez toujours à moi.

Des voix: Oh, oh!

M. Stewart: Puis-je poser ma question supplémentaire?

Mme le Président: Il faut bien que de temps en temps je
m'en prenne à quelqu'un. Il s'avère qu'aujourd'hui, c'est le
tour du député.

M. Stewart: Puis-je poser une question au ministre, madame
le Président? Est-il prêt à reconnaTtre que des erreurs de ges-
tion flagrantes sont à l'origine de l'échec du projet de Haïti?
Est-il prêt à promettre à la Chambre de désigner les responsa-
bles de cette incurie, et procédera-t-il à des licenciements?

Des voix: Bravo!

L'hoa. Herb Gray (président du Couseil du Trêsor):
Madame le Président, le vérificateur général a souligné un
certain nombre de problèmes importants en rapport avec celui
soulevé par le député. J'ai l'intention d'approfondir cette
affaire avec le ministre responsable de l'ACDI, en vue de pren-
dre toutes les mesures qui s'imposent.

J'ajouterai que le député poserait des questions plus inspi-
rées s'il avait plus de matière grise, ce qui n'est manifestement
pas le cas.

Des voix: Oh, oh!
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Des voix: Oh, oh!


